

いじめケース・スタディ

—みんなで考えよう—

無視・暴力・ネットのいじめ
それはすべて人権侵害です！



教室には悪魔がいる。そういった人がいた…。
でも、そうじゃない。
みんなが力を合わせれば解決できることなんだ…。
他人事ではなく、自分に関係ないことではなく
自分たちの問題として、みんなで考えよう！

解説

教育評論家
尾木直樹先生



上映時間 16分

[C#7499]

DVD・VHS 69,300円(本体66,000円)



東映株式会社 教育映像部

〒104-8108 東京都中央区銀座3-2-17
<http://www.toei.co.jp/edu/>

企画意図

いじめには、無視、暴力、プロフ・ブログ・掲示板（学校裏サイト）での誹謗中傷などがあります。ケースによって、対処法には違いがあります。本作品は、それぞれのケースに合わせて、どのような対応をすれば、いじめ被害を解決できるか、保護者や教師にどのように相談していけばいいかを、再現ドラマを交え、教育評論家尾木直樹先生がわかりやすく解説したものです。子どもたちが話し合いの中で、人権を尊重する心を育てられるように制作されています。

内容

Case Study 1 無視

ある日、学校に登校すると、周囲の視線がいつもと違う。声をかけても反応がおかしい。はっきりとした無視もあれば、判然としない無視もある…。

そんなとき、被害者側には、どういう対応ができるか。無視の原因も、いじめとも判断できないとき、どのように対応すべきかを紹介します。

☆ 無視されたとき、被害者はどう対応したらよいでしょう。

☆ クラスの空気がそうなったとき、気づいた人は、どうしたらよいでしょう。

☆ 教師や保護者にどう救いを求めたらいいのだろうか。

Case Study 2 暴力

はっきりとした暴力のほかに、悪ふざけや遊びの延長のようにして起きる暴力。

友だち関係を失いたくないために、暴力を遊びの延長だと考えてしまう被害者もいます。そのため、加害者にも暴力=いじめの自覚がない場合があります。

そんなとき、被害者には、どうした行動が求められるか。どのような対応ができるかを紹介します。

☆ 遊びなのか、暴力なのかわからないとき、被害者はどう対応したらいいのか。

☆ クラスメートはどう行動したらよいでしょう。

☆ 教師や保護者にわかってもらうには、どうしたらいいのだろうか。

Case Study 3 携帯

ちょっとした諍いや行き違いから始めた、ネットでの誹謗中傷が、あるとき見知らぬ人まで加わった、ネットの暴力に変わる…。安易に携帯を使うことで生まれる予想もしなかった被害。姿の見えないネットのいじめにどう対応していけばいいかを紹介します。

☆ 掲示板やプロフなどで、誹謗中傷されたら、被害者はどう対応したらいいか。

☆ ネットで知った人は、どう行動したらよいのでしょうか。

☆ 教師や保護者と一緒に取り組むには、どうしたらいいだろうか。

脚本・監督… 秀嶋賢人

企画・制作… フォア・ザ・ワン・プロジェクト
(<http://www.hideshima.co.jp>)

2010年作品

東映株式会社 教育映像部

関東営業推進室 東京都中央区銀座3-2-17 〒104-8108 ☎03-3535-3631

関西営業推進室 大阪市北区梅田1-12-6 〒530-0001 ☎06-6345-9026

広島出張所 広島市中区橋本町5-2 〒730-0015 ☎082-511-2066

福岡出張所 福岡市博多区中洲4-3-18 〒810-0801 ☎092-262-3101

●お買い上げは……

北辰映像株式会社

〒350-0461 埼玉県入間郡毛呂山町中央 3-32-3

TEL:049-298-5792 FAX:049-298-5793

E-mail : co@hokushineizo.com